

El papel de los laicos de parroquia

La Acción Católica General, apoyada por la CEE, organizó este verano una Asamblea en Santiago que reunió a un millar de personas de toda España

OVIEDO

Alrededor de un millar de personas de toda España se dieron cita este verano en Santiago de Compostela para asistir a la Asamblea de la Acción Católica General que llevaba por título “Encuentro de laicos de parroquia”. Se trataba de un encuentro de carácter excepcional, pensado, no sólo para los miembros de la Acción Católica, sino para todos los cristianos que viven su fe en las parroquias sin pertenecer a ningún tipo de asociación, o que forman parte de movimientos y realidades de Iglesia diversas. Tuvo lugar del 3 al 6 de agosto, y su carácter abierto, así como el apoyo explícito que la Conferencia Episcopal Española hizo del mismo para impulsar la participación, hizo de la Asamblea un interesante foro de debate sobre el papel que deben tener los laicos en la Iglesia.

Previo a esta Asamblea, unos mil doscientos jóvenes se pusieron en marcha para hacer el Camino de Santiago desde Tui. Era una actividad complementaria a ésta, y al finalizar, en Santiago, quienes así lo consideraban, podían continuar PASA A LA PÁG. SIGUIENTE



Jóvenes asturianos participantes en el Camino de Santiago, organizado por la Acción Católica, este verano.

Formación permanente en el instituto Juan Pablo II

Tiene sede en Avilés, Oviedo, Gijón, Pola de Siero, Navia y Cangas del Narcea

OVIEDO

El Instituto Diocesano de Teología y Pastoral San Juan Pablo II vuelve, un año más, a ofrecer formación básica y permanente para laicos y religiosos que estén interesados en conocer los fundamentos teológicos y pastorales de la fe y su misión evangelizadora. Los estudios están organizados en cuatro

módulos troncales y uno de especialización, obteniéndose, al finalizar, un diploma diocesano de agente de pastoral. Las sedes en las que se impartirán los cursos este año son Avilés (parroquia San Juan de Ávila), Oviedo (Seminario), Gijón (Basilica del Sagrado Corazón), Pola de Siero (Parroquia), Navia (Parroquia) y Cangas del Narcea (MM. Dominicas). Ade-



Seminario Metropolitano de Oviedo.

más, las especialidades que se pueden cursar este año son tres: “Historia de la Iglesia”, “Catequistas y

Catequesis: para la transmisión de la fe” y “Ministerios laicales: la celebración dominical sin sacerdote”.

El Instituto San Juan Pablo II fue creado por el Arzobispo de Oviedo, Mons. Jesús Sanz, en el año 2015, y está vinculado al Instituto Superior de Ciencias Religiosas San Melchor de Quirós, además de patrocinado por la Universidad Pontificia de Salamanca.

Los créditos formativos que se obtienen son reconocidos oficialmente y también se puede acceder al examen para el reconocimiento DECA de educación Infantil y Primaria.

Es posible obtener más información en el teléfono 985 22 08 97 y en el blog www.institutodiocesanoasturias.blogspot.com.

Inauguración de curso en el Seminario

OVIEDO

El próximo lunes, día 25, tendrá lugar la apertura del curso académico en el Seminario Metropolitano de Oviedo. A las 11 de la mañana, el Arzobispo Mons. Jesús Sanz presidirá una eucaristía en la capilla mayor, y a las 12,15 h. tendrá lugar, en el Aula Magna, la lectura de la Memoria del Año Académico 2016-2017, y posteriormente la lección inaugural, a cargo de Francisco Juan Martínez Rojas, Vicario General de la diócesis de Jaén, con el título: “La reforma es la principal hazaña de su vida. El proyecto renovador de la Iglesia del Cardenal Cisneros”.

La Institución Teresiana

renueva su voto

COVADONGA

Alrededor de medio millar de miembros de la Institución Teresiana, fundada por el Padre Poveda, y personas vinculadas a su labor, vivieron el pasado domingo una jornada especial en el Santuario de Covadonga. Las teresianas realizaron la promesa (el voto) que realizan, año tras año desde 1934 en Covadonga, en la misa de las 12 del mediodía, en esta ocasión con un carácter especial, en pleno Año Jubilar. Además, previamente se celebró un encuentro con los asistentes en el Salón de Actos.

Exposición cristianos perseguidos

POLA DE SIERO

La parroquia de San Pedro, de Pola de Siero, acoge, hasta el próximo 30 de septiembre, la exposición fotográfica “Cristianos perseguidos hoy”, organizada por la fundación pontificia Ayuda a la Iglesia Necesitada.



Librería Diocesana

CASA SACERDOTAL
San José, 5 y 7 • Telef./Fax 985 225 698 • 33003 OVIEDO
libreria.diocesana@iglesiadeasturias.org

Cabrales, 37 • Telef. 985 358 945 • 33201 GIJÓN
diocesana@iglesiadeasturias.org

Mons. Jesús Sanz:
“Viaje de ida y vuelta: Tierra Santa”

PÁGINA 3

Nuestro tiempo

El reto de las parroquias en actitud de salida

La Acción Católica General ha celebrado una Asamblea en Santiago sobre el papel de los laicos

VIENE DE LA PÁG. ANTERIOR

participando en la Asamblea, o regresar a sus lugares de origen. Concretamente, la iniciativa del Camino de Santiago puso en marcha a un centenar de jóvenes asturianos, de los que unos cuarenta pertenecían a la Acción Católica, y alrededor de sesenta a diferentes parroquias como San Pablo de la Argañosa, en Oviedo, o las UPAP de Laviana y de Cangas del Narcea.

La Asamblea partió de cuatro retos, tal y como explica David Rocés, responsable de Juventud de la Acción Católica en la diócesis: “parroquias en actitud de salida; generar una cultura vocacional que vaya más allá de la vocación al sacerdocio y la vida religiosa; la presencia pública de los laicos para santificar el mundo, y caminar juntos entre todos, visibilizando la comunión en la Iglesia”.

El último día de la Asamblea se dedicó a votar una serie de objetivos, que se concretaron dentro de los ámbitos de la espiritualidad, misión, formación y organización. “A lo largo de esos días en Santiago se destacaron algunos puntos –afirma David Rocés– especialmente encaminados a generar parroquias en actitud de salida y de acercarse a realidades que están alejadas de nosotros, procurando no quedarnos en la comodidad de nuestras parroquias y permanecer anclados, sino yendo en la línea de la comunión, participando en todas las actividades que nos propone la diócesis junto con el resto de asociaciones y de laicos. Apostamos por cultivar y vivir, desde la fuente parroquial y diocesana, un encuentro con Cristo que lleve a



Un momento de la Asamblea diocesana de Acción Católica General, este fin de semana.

una espiritualidad laical que forje discípulos misioneros, y también, en el ámbito de la formación, queremos ofrecer a las parroquias un itinerario formativo en el que estamos todavía trabajando, pero que abarca desde la etapa de la catequesis, hasta la vida adulta”.

Se trata de unos materiales que se están trabajando desde la sede central, en Madrid, y que su implantación en las parroquias que lo deseen no pretende “generar socios, ni personas con carnet, sino que son una propuesta para que los laicos de parroquia puedan formar equipos de vida, y que desde ahí se sientan enviados a diferentes ámbitos como podría ser la cate-

“Es importante acercarse a realidades que están alejadas de nosotros; no quedarnos en la comodidad de nuestras parroquias y permanecer anclados, sino yendo en una línea de comunión”

quisis, la liturgia, o cualquier otro, pero que tengan siempre un grupo donde crecer, vivir la fe y compartir las dificultades”. Unos materiales que, en Asturias, ya se están traba-

jando en parroquias como la de La Corredoria, de Oviedo, o la de San Pedro de Pola de Siero, y que han sido presentados en el consejo arcepresbital para que cualquier parroquia pueda utilizarlos.

La experiencia del Camino de Santiago, por su parte, resultó especialmente enriquecedora. “Llegar a los jóvenes supone hoy en día todo un debate en la Iglesia y especialmente en el ámbito de la pastoral juvenil –destaca el responsable de Juventud de la Acción Católica diocesana–. Hoy en día hay muchas propuestas y en todas ellas nos estamos fijando y estamos atentos viendo qué hacen los demás. Pero observamos

que muchas veces la experiencia de los propios jóvenes es definitiva para llegar a sus coetáneos, que llegan más fácil a ellos que los adultos. Si los propios jóvenes invitan a otros jóvenes, éstos pueden tener un encuentro personal con Cristo que les lleve a engancharse a esto y a seguir. Lo mismo pasa con los niños”. “En concreto, la experiencia de este Camino de Santiago ha sido muy interesante porque nos encontramos con chicos y chicas que ya han manifestado el deseo a sus catequistas de seguir en contacto con la Acción Católica y participar en otras actividades –reconoce David Rocés–. Para ellos ha sido muy importante ver, conocer y convivir, en medio de esta sociedad tan secularizada, con chicos que viven y piensan como ellos, que tienen la misma fe. Eso les refuerza y les anima”.

Finalmente, este pasado fin de semana se celebró una Asamblea diocesana de la Acción Católica donde se evaluó el curso pasado, se pusieron en común las conclusiones de la Asamblea de Santiago y del Camino con los jóvenes, y se hicieron propuestas para el nuevo curso, marcando los objetivos en sintonía con los de la Asamblea General.

“La Acción Católica General es aún un proyecto joven, pues venimos de una renovación importante, y aún lo tenemos que seguir afianzando –reconoce David Rocés–. Hay que seguir dando pasos para cambiar determinadas sinergias que, quizá teníamos en el pasado, pero siempre con la alegría de descubrir este nuevo proyecto para presentarlo a los demás”.

“Es esencial que los laicos sepan a qué están llamados dentro de la Iglesia”

■ “Si nosotros no tenemos claro como laicos cuál es nuestro papel en la Iglesia y no nos lo creemos, no lo ponemos en práctica, poco vamos a sacar del resto de cosas. Es esencial que realmente se sientan corresponsables y sepan cuál es su vocación: a qué están llamados dentro de la Iglesia y en el mundo en el que viven”, así expresa Javier Martínez, presidente de Acción Católica General en la diócesis, el reto al que se enfrenta este colectivo, cuya presencia intenta impulsarse y hacer más participativa a través del proyecto “Laicos de parroquia. Caminando juntos”, puesto en marcha por la Conferencia Episcopal Española y que desarrolla Acción Católica.

Muchas son las esperanzas y expectativas que se tienen en el papel de los laicos en la Iglesia, en su energía y capacidad para ser protagonistas, crecer en la fe y estar presentes en la sociedad como creyentes. Un desafío difícil que implica fijar la atención en varios pilares claves: la espiritualidad, la misión de evangelizar, la formación y la organización, que pretende ser lo más inclusiva posible. Y todo ello firmemente apoyado en una vivencia de fe que les ayude a fundamentar su vocación y compromiso: “Necesitamos una fuerza que es más de la que nosotros podemos disponer y es la fuerza de la fe, la fuerza de Dios. Y eso requiere oración, tiempo de silencio... que es lo que nos sostiene y permite que seamos testigos y testimonio de esta fe en el mundo en el que vivimos”, afirma Javier.



Higinio Junquera y Javier Martínez con miembros de Acción Católica diocesana, que participaron en la Semana diocesana de Formación.

La parroquia como fundamento

Una fortaleza que encuentra en las parroquias su mejor aliado, en una “Iglesia familiar y cercana”. Estas son un espacio, dentro de la vida de cada barrio, para compartir y tener una experiencia de fe, y a partir de ahí desarrollar otras posibilidades y encontrar el propio camino. “Estamos sedientos de comunidad porque tendemos hacia el

individualismo y necesitamos vernos, crear lazos de afecto”, comenta Javier, que señala que como esos propósitos se alcanzan en la parroquia de manera más inmediata. Al tiempo que añade que ésta “necesita a su vez de otras realidades fuera de ella para no quedarse en un grupo de amigos que están muy a gusto unos con otros, pero que no salen de allí. Tiene que abrirse al mundo. No tiene sentido si no está abierta a la realidad en la que vive”. Y así ofrecer, desde creencias bien arraigadas que siguen teniendo sentido, respuestas a la época que les ha tocado vivir.

En su parroquia es donde Higinio Junquera, tras ser presidente de Acción Católica General, ejerce su vocación como laico. Contagia su vitalidad cuando habla de su labor y relata con honestidad las dificultades que cualquier creyente pueden encontrarse en su día a día. “A la hora de expresar nuestra fe nos condiciona mucho el imaginar la reacción de la gente. Ser creyente hoy en día supone vivir sanamente un conflicto y hay que saber aceptarlo y vivirlo con naturalidad. No se trata de estar a mal con nadie, pero supone a lo mejor que en momentos determinados tienes que dar testimonio del creyente con palabra y con hechos”. Una situación con la que cualquiera puede sentirse reflejado y también dubitativo sobre qué actitud tomar, “hay que explicitar la fe, no se trata de ser pesado tampoco, pero hay que saber dar la proporción a las personas en el momento vital en el que están”, aconseja Higinio.

Nuestra Iglesia



Palabras del Papa

■ “No te rindas a la noche: recuerda que el primer enemigo por derrotar no está fuera de ti: está dentro. Por lo tanto, no concedas espacio a los pensamientos amargos, oscuros, ¿no? Este mundo es el primer milagro que Dios ha hecho, ha puesto en nuestras manos la gracia de nuevos prodigios. Fe y esperanza caminan juntos. Cree en la existencia de las verdades más altas y más bellas. Confía en Dios Creador, en el Espíritu Santo que mueve todo hacia el bien, en el abrazo de Cristo que espera a todo hombre al final de su existencia; cree, Él te espera.” (20-IX-2017).

■ “¿Donde quiera que te encuentres, construye! ¡Si estas por los

suelos, levántate! No permanezcas jamás caído, levántate, déjate ayudar para estar de pie. ¡Si estas sentado, ponte en camino! ¡Si el aburrimiento te paraliza, sácalo con las obras de bien! Si te sientes vacío o desmoralizado, pide que el Espíritu Santo pueda nuevamente llenar tu nada.” (20-IX-2017).

■ “Obra la paz en medio de los hombres, y no escuches la voz de quien derrama odio y división. Los seres humanos, por cuanto sean diversos los unos de los otros, han sido creados para vivir juntos. En los contrastes, paciencia: un día descubrirás que cada uno es depositario de un fragmento de verdad.” (20-IX-2017).



El Catecismo, punto por punto

130. ¿De qué modo la Resurrección es obra de la Santísima Trinidad?

La Resurrección de Cristo es una obra trascendente de Dios. Las tres Personas divinas actúan conjuntamente, según lo que es propio de cada una: el Padre manifiesta su poder, el Hijo “recobra la vida, porque la ha dado libremente” (Jn 10,17), reuniendo su alma y su cuerpo, que el Espíritu Santo vivifica y glorifica.

131. ¿Cuál es el sentido y el alcance salvífico de la Resurrección?

La Resurrección de Cristo es la culminación de la Encarnación. Es una prueba de la divinidad de Cristo, confirma cuanto hizo y enseñó y realiza todas las promesas divinas en nuestro favor. Además, el Resucitado, vencedor del pecado y de la muerte, es el principio de nuestra justificación y de nuestra resurrección: ya desde ahora nos procura la gracia de la adopción filial, que es real participación de su vida de Hijo unigénito; más tarde, al final de los tiempos. Él resucitará nuestro cuerpo.

132. ¿Qué representa la Ascensión?

Cuarenta días después de haberse mostrado a los Apóstoles bajo los rasgos de una humanidad ordinaria, que velaban su gloria de Resucitado, Cristo subió a los cielos y se sentó a la derecha del Padre. Desde entonces el Señor reina con su humanidad en la gloria eterna de Hijo de Dios, intercede incesantemente ante el Padre en favor nuestro, nos envía su Espíritu y nos da la esperanza de llegar un día junto a Él, al lugar que nos tiene preparado.

Paz y bien

Carta semanal del Arzobispo de Oviedo

Jesús Sanz Montes OFM



Viaje de ida y vuelta: Tierra Santa

Esta semana pasada hemos realizado un viaje especial un buen grupo de asturianos: cuarenta cristianos hemos peregrinado a Tierra Santa. Es una tierra que tiene geografía y tiene también historia. Los parajes son los mismos; los barrios viejos de algunas de sus ciudades y aldeas se conservan intactos. Es la geografía que fue testigo de una historia inolvidable, y para los que hemos recibido el don de la fe es el mapa de nuestra patria creyente y el relato que nos describe discretamente.

Es una gracia grande poder peregrinar alguna vez en la vida a donde vivieron Jesús, María y los primeros discípulos cristianos. Por unos días nos convertimos en los viandantes que buscan y esperan como aquellos hombres y mujeres de hace dos mil años esperaron y buscaron. La sorpresa es que te encuentras con Alguien que antes que tú te pusieras en camino, ya se asomaba para ver si llegabas y por dónde venías, cuál era el fardo de tu equipaje y qué luz es la que tus ojos ciegos podían recibir como colirio santo.

Allá fuimos este puñado de cristianos astures, con la edad de nuestros años; con las certezas que nos hacen sólidos y seguros en medio de las intemperies temidas y algunas tempestades que nos sobrevienen; con las dudas que nos hacen mendigos de una luz verdadera en medio de nuestras tinieblas; con las preguntas que palpitan en el corazón esperando poder encontrarnos con las correspondientes respuestas. Y así, entre recuerdos de una vida ya pasada, los sueños de una vida todavía no llegada, y las evidencias de una vida tierna y tercamente presente, hicimos la

Es una gracia poder peregrinar alguna vez en la vida a donde vivieron Jesús, María y los primeros discípulos cristianos. Por unos días nos convertimos en los viandantes que buscan y esperan como aquellos hombres y mujeres de hace dos mil años. La sorpresa es que te encuentras con Alguien que, antes que tú te pusieras en camino, ya se asomaba para ver si llegabas y por dónde venías, cuál era el fardo de tu equipaje y qué luz es la que tus ojos ciegos podían recibir como colirio santo

maleta para emprender este especial viaje.

Pisando las huellas en las piedras que dejaron otros pies nos fuimos metiendo en los lugares cuyos nombres nos eran tan familiares. Nazaret, Jericó, Genesaret, Cafarnaúm, Magdala, Betania, Belén, Ain Karem, Jerusalén... eran las ciudades por donde paseamos nuestra fe mientras recordábamos lo que en cada una de ellas aconteció. Las palabras que en ellas se pronunciaron sin engaño y los ges-

tos que como un milagro en ellas se ofrecieron, nos asaltaban tras el texto evangélico que leíamos para poner significado a ese bendito escenario. Nos sentimos pescadores rudos que de pronto se encuentran con un Maestro distinto, capaz de ver peces donde nuestras redes no vieron nada. Nos descubrimos pecadores de tantos errores con los que nos hacemos extraños ante Dios y deslices que nos ponen como rivales de los hermanos, pero sabedores de que nuestras debilidades no tienen la última palabra cuando Dios se la reserva para balbucir su perdón lleno de misericordia.

Y así fueron desfilando los nombres de aquellos hombres y mujeres que dos mil años atrás se encontraron con Jesús. También ellos tenían nombre, edad y circunstancia, tenían su fardel de esperanza y desencanto que les hacía brindar por los gozos que tan rápidamente caducaban al igual que les hacía llorar con las penas de todos sus sollozos. Pero todos ellos nos prestaban sus cuitas, sus anhelos, sus bondades, sus gracias y pecados, porque también nosotros éramos Pedro, Juan, Santiago, Andrés... Magdalena, Zaqueo, Nicodemo. Y cada cual se sabía colocar como oyente y como testigo de lo que entonces dijo e hizo Jesús, pero escuchándolo y viéndolo como quien oye una palabra o asiste a un milagro que tiene que ver conmigo. En Tierra Santa todo eso se hace presente para poder volver al terruño cotidiano y contar lo que en el camino vimos y oímos tan inmerecidamente. Es un viaje de ida y vuelta, que nos lleva a las fuentes cristianas donde poder renacer de nuevo como creyentes.

Cultura cristiana

Cine con valores “La familia Bélier”. Susana García Muñiz

“Aquel que mira hacia adentro, despierta”

Comenzamos este nuevo curso recomendando una comedia francesa del año 2014 imprescindible para ver en familia, especialmente en familias con hijos adolescentes. En Francia fue todo un éxito en taquilla, con más de siete millones de espectadores y seis nominaciones a los premios César, consiguiendo el de Mejor Actriz Revelación.

Esta película, mezcla de comedia y drama, toca temas muy interesantes, como por ejemplo la

importancia de una buena comunicación, el crecimiento y la realización personal y el proyecto de vida. La protagonista es Paula, una adolescente de 16 años que vive en un entorno rural, hija de una familia de sordomudos granjeros en la que todos sus miembros no pueden ni oír ni hablar, ni siquiera su hermano, así que su papel es esencial, haciendo de intérprete. Se encarga de los negocios de la familia en el mercado, tratando con los clientes y proveedores, pero también tiene que acompañar, por ejemplo, a sus padres al médico,

encontrándose en algunas situaciones “incómodas”, pero ya habituales para ella. Sin embargo, en la escuela, su profesor de música descubre que tiene un don para el canto y le propone prepararse para las pruebas de la audición del Coro de Radio France en París, que le permitirá estudiar con una beca y a la vez formar parte del coro, con los mejores profesores de canto. Paula, que hasta entonces era indispensable para la familia, se ve en el dilema de hacer realidad su sueño y estudiar fuera o bien continuar en la granja familiar ayudando a



los suyos. Es una elección vital, que supone avanzar un gran paso hacia la vida adulta, pero también un gran dilema. Al principio les oculta su intención porque cree que no entenderán su don y no podrán prescindir de su ayuda, pero la unidad y los valores de su familia superarán la incompreensión y el egoísmo inicial, aceptando el proyecto y la realización personal de Paula.

Valores y temas para trabajar: El apoyo familiar, la realización personal, el proyecto de vida, la comunicación, la autoestima, el paso a la madurez.

Caminos de Iglesia | Mónica Campos Alonso. Coordinadora del COF diocesano de Valladolid

“La escucha es un regalo que todos necesitamos”

Educadora social, participó en la Semana diocesana de Formación dirigiendo el curso “Relación de ayuda”

OVIEDO

¿Qué es una relación de ayuda?

Una relación personal en la que se produce un encuentro con otro que te acoge y que te escucha de una manera incondicional, con una actitud de respeto y de interés por tu persona. Y también basándose en unas habilidades que favorecen esa escucha esa acogida y también el ayudar al otro a pensar, a intentar ser mejor, a interrogarse.

¿Cuáles son las habilidades que no deben faltar en una relación de ayuda?

Una buena escucha, una buena empatía, una mirada más justa y más adecuada sobre el otro. Por otro lado, la experiencia me dice que las herramientas son fundamentales como punto de partida, pero al final quien nos ayuda es la persona, ese ser humano que es un corazón, es una cabeza, son unas habilidades; pero fundamentalmente lo que nos sana es esa mirada que percibimos del otro que nos devuelve la dignidad que tenemos. Para los que tenemos fe nos habla de un amor más grande, de una mirada de un Dios que es Padre, que es bueno, que nos ha preferido desde antes de nacer.

¿En qué debe distinguirse una relación de ayuda en un ámbito de fe?

Entiendo que por lo menos para los que tenemos fe la experiencia de la relación de ayuda, del acompañamiento, de alguna manera tiene que suscitar en el otro preguntas. Por qué esta persona me puede acoger así, por qué me trata así, por qué este que me acompaña tiene esa mirada sobre mí que a veces ni siquiera yo tengo. Y

que estas preguntas, que a veces te las hacen explícitamente, puedan tener como respuesta porque yo sé que tú eres hijo de Dios.

¿En qué le ayuda su fe cuando realiza un acompañamiento?

Me coloca el corazón, la fe me ayuda a que a pesar de mis propias dificultades y heridas yo pueda saberme amada así con esa dignidad de ser hija de Dios y por tanto que pueda tener una mirada de esperanza sobre la vida del otro. Me ayuda a saber que cuando entro en una sesión de acompañamiento no estoy sola, hay Alguien que tiene más interés incluso que yo en el destino de esa persona. Me ayuda a confiar en que en aquello a lo que yo no voy a poder llegar y mi torpeza no va a saber hacer, hay una gracia que suple todo eso.

¿Cómo se evita sensibilizarse demasiado?

Una gran ayuda para esto es trabajar en equipo. No estar solo, no ponerme yo todo el peso del acompañamiento, de resolver y buscar cauces de ayuda. Es importante saber tomar distancia emocional, hacer un trabajo de dejar las cosas del trabajo en el trabajo y no llevarlas a casa y viceversa. Buscar el apoyo en la oración, rezar por el otro. Aunque uno solo pueda hacer eso, es algo que siempre se puede y también es una manera de no ponerse en la espalda lo que a uno no le corresponde. Al mismo tiempo se debe hacer un trabajo sobre entender lo que es la libertad para no cargarme con cosas que no me corresponden a mí.

¿En qué consiste esa libertad?

Es la que permite que tú entiendas que el otro puede tener muchas dificultades, muchos límites, pero



Mónica Campos.

“La fe me coloca el corazón. Me ayuda a saber que cuando entro en una sesión de acompañamiento no estoy sola, hay Alguien que tiene más interés incluso que yo en el destino de esa persona”

cada uno de nosotros si tenemos la motivación adecuada somos capaces de decidir lo que queremos hacer, incluso cuando los demás no lo esperan. Somos capaces de

decir ante la motivación adecuada: “Ahora sí”. Hay que intentar no presionar al otro ni manipularlo porque no suele funcionar. Sí que puede hacer algo duran-

te un tiempo porque tú le presionas, pero si el cambio no nace de su verdadera libertad, y pasa por su voluntad, va durar poco tiempo. El trabajo es educar la libertad del otro a la vez que no dejamos de educar la nuestra, no inmiscuirnos en la suya. No me corresponde a mí solucionarle la vida al otro. A mí me corresponde acompañarle en lo que él me permita mientras se soluciona la vida, pero la libertad la tiene que mover él. Yo solo tengo que hacer mi trabajo bien y que se haga las preguntas adecuadas en el momento adecuado.

¿Quién puede acudir a una relación de ayuda?

Todos necesitamos en algún momento de la vida estar acompañados de una manera que sea eficaz. Me refiero a que quizás tenemos cerca a personas que quieren escucharnos, pero nosotros, por miedo a herirles, a preocuparles, a sobrecargarles, no nos sentimos en un ámbito suficientemente cómodo y seguro para desahogarnos. Necesito ser escuchado de una manera concreta en un ambiente de confidencialidad, de cierto anonimato y en un ambiente en donde entiendo que me van a acoger de una forma adecuada. Es un regalo de tiempo, de escucha de calidad, del que todos estamos hambrientos. Por el ritmo de vida que llevamos a veces es un bien muy escaso y no escuchamos, no porque no deseamos, sino porque no podemos, no tenemos tiempo o no sabemos. En ocasiones también porque tememos que en ese abrir la puerta a la escucha del otro tengamos que abrazar cosas de las que no somos capaces, manejar el dolor que se me pone delante.

Claves

Comienza el curso, también en el Seminario

Sergio Martínez Mendaro
Rector del Seminario Metropolitano



Hemos comenzado el curso 2017-2018 en el Seminario Metropolitano, como es costumbre, al lado de la Santina. En Covadonga los seminaristas, además de disfrutar de la convivencia y el reencuentro después de las vacaciones de verano, han tenido un pequeño curso sobre Sagrada Escritura impartido por D. Rafael Belda, profesor de la Facultad de Teología de san Dámaso. Después de participar en la eucaristía de apertura del Año Jubilar, se desplazaron a Celorio y

han tenido ejercicios espirituales.

Esta semana comenzaron la convivencia en el Seminario y el curso académico que será inaugurado el lunes 25 de octubre con la Eucaristía del Espíritu Santo a las 11,00 h. que presidirá el Sr. Arzobispo D. Jesús Sanz en el Seminario Metropolitano, y la conferencia a las 12,15 h. en el aula magna sobre el Cardenal Cisneros, a cargo de D. Francisco Juan Martínez Rojas, Vicario General de la diócesis de Jaén.

Este curso se incorporan al Seminario Metropolitano tres nuevos seminaristas, que junto con los que ya habían hecho trece. Contando a los hermanos del Seminario *Redemptoris Mater* serán un

total de 23 seminaristas. A los que sumamos tres diáconos que al final de curso D.m. serán ordenados sacerdotes.

Hemos elegido como lema para la formación: *María, Reina y Madre de las vocaciones*. La referencia a la Santina no puede faltar en esta gracia del Año Santo. A ella, que siempre acompaña a sus hijos a Jesús, le pedimos que también nos acompañe en este curso que comenzamos.

Sabéis que en el Seminario tenemos espacios y celebraciones abiertas para la participación de todo el que se quiera acercar: además de los estudios de Teología para laicos, nuestra biblioteca está abierta habitualmente en hora-

Hemos elegido como lema para la formación: “María, Reina y Madre de las vocaciones”. La referencia a la Santina no puede faltar en esta gracia del Año Santo. A ella, que siempre acompaña a sus hijos, le pedimos que nos acompañe

rio de mañana y tarde para todo el mundo. El jueves 5 de octubre comienza la exposición del San-

tísimo a las 19,00 h. en la Capilla Mayor y los terceros domingos de mes también a la misma hora y en el mismo lugar celebramos la Misa Joven. Por último, dentro de la programación académica a lo largo del curso tenemos previsto ofrecer una serie de conferencias, también de libre acceso, la primera de ellas será la que ya os anunciaba para el día 25.

Por último, dar la bienvenida al nuevo profesor D. Juan Felipe Restrepo que este año comienza su labor docente en el Seminario y, cómo no, nuestro agradecimiento a D. José María Hevia que este curso pasado se jubilaba después de varios años de entrega abnegada a su Seminario.